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Женевский политик Ольга Баранова
У русских женевцев появился «свой человек в правительстве – на муниципальных
выборах, прошедших в марте этого года, от Социалистической партии победила
Ольга Баранова, девушка русского происхождения, едва достигшая 20 лет и только
несколько месяцев назад получившая швейцарское гражданство. Наш рассказ – о
русской звездочке на политическом небосклоне Женевы.
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Les genevois russes ont désormais "les siens" au parlement: en mars, Olga Baranova, jeune
femme d'origine russe qui vient de fêter son 20e anniversaire, a gagné les élections
municipales.
Olga Baranova: "Si tu veux allumer les autres de tes idées, elles doivent brûler en toi"

Мечтательный взгляд, душевное, открытое лицо, безупречная русская речь – в Ольге
Барановой вы с первого взгляда признаете свою соотечественницу. Несмотря на свой
юный возраст Ольга смело и компетентно высказывает свои идеи, в своем
происхождении и небольшом опыте усматривает  преимущество, кроме русского
свободно владеет немецким и французским, интересуется русской литературой и
историей. Непреклонная воля, убежденность в правильности своей позиции,
приверженность идеалам – у социалистки Мишлин Кальми-Ре, президента
Швейцарской конфедерации, появилась достойная соратница. О русской поэзии и
традициях социалистической молодежи Женевы мы беседовали с Ольгой в
футуристическом антураже из металла и стекла корпуса Женевского университета
Uni Mail.

Наша Газета.ch: Ольга, тебе только стукнуло 20, что привело тебя в политику
в столь юном возрасте?

Ольга Баранова: Чтение! Как человек вдумчивый, я много читала и анализировала.
С 12-13 лет мне уже хотелось изменить наш мир к лучшему. Наверное, определенный
отпечаток наложили внешние условия – в шесть лет я покинула Россию и уехала с
родителями в Германию. В мои школьные годы в Германии среди молодежи были
сильны социал-демократические идеи. Осмысление общественного неравенства,
которое порождает современная экономическая система, произвело переворот в
моем сознании.

И твое чтение и общение привело тебя на порог социалистической

партии? Значит, ты веришь, что
каждый из нас может изменить что-то в этом мире? Ведь бытует мнение, что
демократия – фарс, выборы – имитация участия народа в принятии решений,
а политика – ремесло для чернорабочих из высшего эшелона.

В корне лживая и несостоятельная идея о том, что мы не в силах ничего изменить.
Это личный выбор каждого из нас. Только начать изменения человек должен с себя.
Нам пытаются внедрить мысль, что политика – дело грязное, а значит, мы должны



некрасивые поступки политиков воспринимать, как закономерные и приемлемые.
Иначе ведь в политике нельзя, слышится со всех сторон. Политику творят политики,
a как нравственность и культура общества является отображением современного
человечества. Какие нынче люди – такие из их среды выходят и политики. Молодежь
может и должна идти в политику. Не только играть в компьютерные игры, слушать
рок и гонять на мотоциклах – мы имеем право на участие в политической жизни
страны, ведь именно нам творить ее будущее.

А каким был твой путь в Швейцарию?

Самым традиционным. Мой папа поступил на работу в ЦЕРН, и так моя семья
оказалась в Женеве. Поначалу мне было здесь непросто – я не знала французского
языка, новая школа, новые знакомые, все было чуждо, ведь все мои друзья остались
в Германии, где я провела свое детство. В социалистическую партию Женевы я
пришла всего два года назад, сначала в молодежную секцию (Jeunesse Socialiste
Genevoise). Началось все с масштабных демонстраций левых сил в Берне, в которых я
принимала участие от социалистической партии. У меня сразу расширился круг
знакомых, появилось оживленное общение, партия стала вторым домом. В партии я
вела все медиа-проекты, разрабатывала визуальную концепцию для предвыборных
роликов и пр.

Твое иностранное, русское, происхождение тебе никогда не мешало?

Начнем с того, что я – наполовину русская,
наполовину немка. Моя бабушка – из старинного немецкого рода, из тех немцев,
которые еще при Екатерине поселились в районе Поволжья. До старости бабушка
разговаривала в семье на старинном немецком языке. Так что я всегда ощущала
свою принадлежность сразу к двум народам. А в Женеве обнаружила пеструю
мозаику национальностей. Не стоит забывать, что в Женеве почти половина
населения – иностранцы. Они лишены права участия в голосованиях. А вместе с тем,
они платят львиную долю налогов, способствуют процветанию кантона. Так что в



Женеве национальность – понятие относительное. Стоит еще разобраться, не
являются ли иностранцы настоящими местными жителями.  Одним из направлений
моей работы на посту муниципального советника будет борьба за права иностранцев
в Женеве.  К тому же я не  только человек многонационального происхождения, но и
многоязычного. Мое знание немецкого позволяет общаться с социалистами со всей
Швейцарии, у меня, по счастью, нет языкового барьера! Правда, с диалектами
приходится туго: если на официальном уровне мы общаемся на стандартном
немецком, Hochdeutsch, то за кружкой пива или бокалом вина наши соратники из
немецкоязычных швейцарских кантонов переходят на диалекты. Но и эта проблема
преодолима: постепенно я научилась немного понимать и диалекты. А швейцарское
гражданство я получила только в декабре прошлого года.

Ты одна из самых молодых членов муниципального совета Женевы, не
боишься высказывать свое мнение в присутствии старших, наделенных
опытом коллег? Не страшно услышать в ответ: «А вы, девушка, еще молоды
об этом рассуждать»?

Я с детства любила отстаивать свою точку зрения! Родители это понимали и уважали
мою жизненную позицию. У меня и сейчас с ними самые дружеские отношения,
построенные на принципе взаимного уважения. С 18 лет я активно занимаюсь
политикой. Моя молодость – мое преимущество, партия видит во мне свое будущее.
Молодость – не порок, жизненный опыт и знания приобретаются годами, и в 70 лет
люди начинают осваивать новые профессии. А вот учиться думать и отстаивать свою
позицию надо смолоду. Нужно иметь мужество и смелость заявить старшему
поколению, что жизнь идет вперед, и у молодых есть свои новые идеи. Бояться
высказать свое мнение – вот проблема многих молодых людей наших дней. Недавно
я прочла такие строчки одного немецкого поэта: «Тем, чем ты хочешь зажечь других,
должен гореть ты сам!»

Кто может стать членом Молодежной социалистической партии?

Партия открыта для всех, кто проживает в Женеве на постоянной основе, ощущает
себя молодым и поддерживает идеи социальной справедливости. Молодых
социалистов несколько тысяч по всей Швейцарии. Так что идеи общественной
справедливости и солидарности (в хорошем, не искаженном понимании) по-
прежнему привлекают молодежь в Европе.



Ольга, ты уже вступила во «взрослую» социалистическую партию Женевы,
секция города Женевы. А какие у вас взаимоотношения с кантональной
социалистической партией? Приезжает к вам с визитами Мишлин Кальми-Ре?

Секция города Женевы имеет большой вес, в ней состоит приблизительно половина
всех членов партии кантона. Ситуация немного парадоксальна – город Женева
составляет 4% территории кантона и 50% населения. Доля городских доходов в
масштабах кантона велика, а потому и секция города Женевы имеет значительный
авторитет. Bнутри женевской партии достаточно здоровые партнерские
взаимоотношения. Бывают моменты острой борьбы, но, в целом, у нас дружная
семья! В рамках секции мы периодически проводим курсы лекций, конференций,
которые собирают 20-30 человек участников. Изучаем среди прочих и труды Ленина,
которые отнюдь не утратили своей актуальности в современном мире. Во время
своих официальных визитов в Женеву бывает у нас и Мишлин Кальми-Ре.

Ольга, ты готовила оригинальные ролики для продвижения недавней
народной инициативы за переклассификацию земель пригородного местечка
Шерпин из сельскохозяйственной зоны в городскую с целью построейки
достойного жилья для всех женевцев. Жилищная проблема стоит в Женеве
особо остро – как найти компромисс между сохранением зеленых зон вокруг
Женевы и обеспечением возрастающего населения жильем?

Безусловно, люди желают видеть в магазинах
экологически чистые товары местного производства. Но кто отстаивает прежде всего
сохранение этих зеленых зон вокруг Женевы? Как правило, зажиточные женевцы, у
которых достойное жилье уже имеется, им проблема оказаться на улице не грозит.
Строить выше – еще одна альтернатива. Главное, чтобы было, где строить, а также
найти баланс между устойчивым развитием и стремлением людей жить в
нормальных условиях.

Какое направление работы ты возьмешь в Муниципальном совете?



6 июня состоится официальная церемония вступления в должность муниципальных
советников города Женевы в помещении Мэрии (Hôtel de Ville). Во время церемонии
мы приносим присягу действовать в интересах народа и соблюдать законы и
конституцию. Наша работа будет проходить на пленарных заседаниях и в
тематических комиссиях. Возможно, я буду работать в составе комиссии по вопросам
культуры и благоустройства, решение еще не принято.

Какая у тебя мечта?

Побывать в России. Ведь я ее, по сути, совсем не знаю. В России осталось много
родственников, надеюсь, их посетить этим летом.

Какие планы на будущее?

В ближайшей перспективе – сдать сессию в Женевском университете! Я учусь по
специальности «Международные отношения», заканчиваю первый курс. Политика
требует полной самоотдачи, максимальной концентрации усилий, а учеба от этого
сильно страдает. Пока что пытаюсь найти правильный баланс между партией и
университетом.

Ольга, огромных тебе успехов и удачной поездки в Россию!

политика швейцарии
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